¿Puede la corrupción tumbar un gobierno en América Latina?

politicaexterior.com/latinoamerica-analisis/puede-la-corrupcion-tumbar-un-gobierno-en-america-latina/

La corrupción va a jugar un papel destacado en las campañas electorales para los comicios que se celebrarán en Brasil, Colombia, Costa Rica y México en 2018. Después de un período convulso en el que diferentes mandatarios latinoamericanos se han visto envueltos de manera directa o indirecta en casos de corrupción, la adopción de medidas contra la malversación de fondos, el cohecho o el tráfico de influencias ocupa un papel central en las campañas electorales de la región. Asimismo, los diferentes casos de corrupción que han salpicado a las élites de diferentes países han puesto en riesgo la supervivencia de sus gobiernos y han generado numerosas protestas que han reconfigurado el escenario político regional. Solo con el caso de la constructora Odebrecht y su red de sorbornos, la mayor trama reciente de corrupción en América Latina, diez gobiernos de la región se han visto afectados con resultados distintos.

En la mayor parte de las ocasiones, las tramas de **Odebrecht** han afectado directamente a los jefes del ejecutivo. Uno de los casos más mediáticos ha sido el de **Brasil**, donde se han visto implicados tanto el actual presidente **Michel Temer** como sus antecesores en el cargo, **Luiz Inácio Lula da Silva** y **Dilma Rousseff**. Al expresidente se le acusa de haber recibido coimas y de lavado de dinero de la constructora en el caso Petrobras. A Rousseff, por su parte, se le señala como conocedora de pagos irregulares a su campaña. Pero no han sido los únicos mandatarios afectados por el escándalo. En **Perú**, el expresidente **Ollanta Humala** y su esposa, **Nadine Heredia**, se encuentran en prisión preventiva por delitos de lavado de activos. También en Perú, las autoridades han pedido una orden de extradición para **Alejandro Toledo** por haber recibido sobornos de la constructora. En **Colombia**, la Fiscalía General investiga si **Juan Manuel Santos** financió su campaña de manera irregular con fondos de Odebrecht y en Ecuador el exvicepresidente **Jorge Glas** ha sido condenado a seis años de prisión. Asimismo, el escándalo también ha salpicado, entre otros, al panameño **Ricardo Martinelli** y al salvadoreño **Mauricio Funes**.

Pero la alargada sombra de la corrupción traspasa los límites del caso Odebrecht. Entre otros casos, en **El Salvador** los expresidentes **Francisco Flores** impaña.sohd

Todos estos casos de corrupción, unidos a otras prácticas irregulares atribuidas a otras instituciones y actores políticos, han repercutido directamente en las opiniones y percepciones de los ciudadanos. El último informe de **Transparencia Internacional**, para el año 2016, recoge que el 62% de los latinoamericanos consideran que la corrupción se ha incrementado en el último año, mientras que solo el 10% percibe que ha disminuido. Según datos del Proyecto de Opinión Pública para América Latina (LAPOP) para el año 2016, en la mayoría de los países de la región más del 60% de los encuesten e A

renuncia de Pére

Fuente: PELA, U